

Honorable Concejo Deliberante

Municipalidad del Partido de Gral. Pueyrredon

Presidencia:

SÁNCHEZ HERRERO, Marina

Secretario:

BUSTOS, Carlos Facundo

Subsecretaría:

SUAVE, Noemí (a/c)

Concejales Presentes:

AYALA, María Eva BARAGIOLA, Vilma BUSSETTI, Julián CHEPPI, Juan Manuel CRESPO. Valeria CUESTA, Mariana GARCÍA, Diego GARCÍA, Guido GONZÁLEZ, Angélica GUGLIELMOTTI, Miguel Ángel LAGOS, Verónica Silvina MARTÍNEZ, María Cecilia MORRO, Mercedes MURO, Fernando NEME, Agustín NÚÑEZ, Daniel PUJATO, Gustavo RANELLUCCI, María Florencia RECALT, Luis Emiliano SÁNCHEZ HERRERO, Marina SÍVORI, María Virginia TACCONE, Horacio VOLPONI, Guillermo

Concejales Ausentes:

ROMERO, Marianela (c/aviso)

Actas de Sesiones

*

PERIODO 108°

- 17ª Reunión -
- 6ª Sesión Especial-

Mar del Plata, 10 de diciembre de 2023

"1983 - 40° Aniversario de la Recuperación Democrática - 2023"

Año Homenaje al cuadragésimo aniversario de vigencia ininterrumpida de la democracia.

17^a Reunión CONCEJO DELIBERANTE 10/12/23

SUMARIO

- 1. Apertura de la sesión
- 2. Himno Nacional Argentino
- 3. Decreto Nº 1485
- 4. Decreto de Convocatoria
- 5. Nota excusación concejala Marianela Romero
- 6. Jura del señor Intendente Municipal electo
- 7. Palabras del señor Intendente Municipal

- 1 -APERTURA DE LA SESIÓN

-En la ciudad de Mar del Plata, Partido de General Pueyrredon, a los diez días del mes de diciembre de dos mil veintitrés, reunidos en el recinto de sesiones del Honorable Concejo Deliberante y siendo las 9:30, dice la

Sra. Presidenta: Con la presencia de veintitrés señoras concejalas y señores concejales, el señor Intendente Municipal electo Guillermo Montenegro; el señor Rector de la Universidad Nacional de Mar del Plata, CPN Alfredo Lazzeretti; el señor Administrador de la Diócesis de Mar del Plata Padre Luis Albóniga; ex Intendentes; el senador nacional Maximiliano Abad; legisladores provinciales, familiares del señor Intendente Municipal electo; ex soldados combatientes en Malvinas; integrantes del Poder Judicial, de las Fuerzas Armadas y de Seguridad; cuerpo consular; representantes empresariales; autoridades académicas; Defensoría del Pueblo; organismos de derechos humanos; colegios profesionales; representantes de entidades intermedias; Organizaciones No Gubernamentales; invitados especiales y público en general, damos inicio a la sesión pública especial convocada para el día de la fecha.

- 2 -HIMNO NACIONAL ARGENTINO

Sra. Presidenta: Invito a los presentes a entonar las estrofas del Himno Nacional Argentino.

-Los presentes se ponen de pie.

- 3 -DECRETO Nº 1485

Sra. Presidenta: A continuación, invito a ver el video "Historias de Abuelas – La identidad no se impone", trabajo realizado por personal del teatro Auditórium Centro Provincial de las Artes.

-Se proyecta el video mencionado.

- 4 -DECRETO DE CONVOCATORIA

Sra. Presidenta: Por Secretaría se dará lectura al Decreto de Convocatoria.

Sr. Secretaria: (Lee) "Decreto nº 252 Mar del Plata, 06 de diciembre de 2023. Visto que el Sr. Guillermo Tristán Montenegro debe asumir el cargo de Intendente Municipal de este Partido, conforme el resultado de las elecciones del 22 de octubre del corriente, y CONSIDERANDO: Que el Sr. Intendente Municipal ha manifestado su deseo de prestar el juramento de práctica en el Recinto de Sesiones del H. Cuerpo. Que el juramento del Intendente Municipal por un nuevo período constitucional simboliza la continuidad y plena vigencia de las instituciones republicanas, logro éste que es patrimonio del conjunto del pueblo. Por ello, la Presidenta del Honorable Concejo Deliberante DECRETA: Artículo 1º: Convócase al Honorable Concejo Deliberante a Sesión Pública Especial para el día 10 de diciembre de 2023 a las 09.00 horas, a los fines de realizar el juramento ante la ciudadanía del señor Intendente Guillermo Tristán Montenegro. Artículo 2º: Comuníquese, etc. Firmado: Marina Sánchez Herrero, Presidenta del HCD; Carlos Facundo Bustos, Secretario del HCD".

-5-NOTA EXCUSACIÓN SEÑORA CONCEJALA

Sra. Presidenta: Por Secretaría se dará lectura a la nota de excusación señora concejala Marianela Romero.

Sr. Secretaria: (Lee) "Mar del Plata, 10 de diciembre de 2023. Señora Presidente del HCD Dra. Marina Sánchez Herrero. De mi mayor consideración. Tengo el agrado de dirigirme a usted, a fin de hacerle llegar mi excusación por no poder concurrir a la 6ª sesión pública especial convocada para el día domingo 10 del diciembre del presente por razones de estricto orden personal. Asimismo, por su intermedio saludar al señor Intendente Guillermo Montenegro y desearle el mejor de los augurios

17^a Reunión CONCEJO DELIBERANTE 10/12/23

para esta nueva gestión que inicia, convencida que dará lo mejor para que nuestra ciudad y toda su comunidad sigan transitando un camino de crecimiento y desarrollo. Sin otro particular, saluda atentamente. Marianela Romero, presidenta del Bloque de la Unión Cívica Radical."

- 6 -JURA DEL SEÑOR INTENDENTE MUNICIPAL ELECTO

Sra. Presidenta: Invito al señor Guillermo Tristán Montenegro a ocupar el estrado para prestar juramento al cargo de Intendente Municipal con el cual lo honrara la ciudadanía marplatense.

-El señor Intendente Municipal electo sube al estrado de Presidencia, en el marco de nutridos aplausos.

Sra. Presidenta: Señor Guillermo Tristán Montenegro, ¿juráis por Dios, por la Patria y sobre estos Santos Evangelios desempeñar con lealtad y patriotismo el cargo de Intendente Municipal del Partido de General Pueyrredon, observando y haciendo observar fielmente la Constitución y las leyes que reglamentan su ejercicio?

Sr. Intendente Municipal: Sí, juro.

Sra. Presidenta: Si así no lo hiciereis, que Dios y la Patria os lo demande.

-Aplausos.

-Acto seguido, la señora Presidenta, entrega el respectivo diploma habilitante, extendido por la Junta Electoral de la provincia de Buenos Aires.

- 7 -PALABRAS DEL SEÑOR INTENDENTE MUNICIPAL, GUILLERMO MONTENEGRO

Sra. Presidenta: Invito al señor Intendente Municipal a hacer uso de la palabra.

Sr. Intendente Municipal: Buenos días. Primero quiero agradecer obviamente a las señoras y señores concejales que nos acompañan acá, a Marina en su carácter de Presidenta; a mi familia que esta acá adelante, a Euge, a mis hijos que siempre acompañan; a mis amigos de toda la vida, que hay muchos acá, han venido y están acompañándome. Obviamente no puedo dejar de mencionar a mis viejos, uno siempre cuando está en estos momentos es como que se acuerda de los viejos y me acordaba la última jura que estuvo mi vieja fue la jura de jueces que estuvimos con Julián, esas son las fotos que uno guarda mucho y me llena de emoción compartir esto con ustedes. También agradecer a los ex Intendentes que me acompañan -Daniel Katz y Gustavo Pulti-, muchas gracias a ambos por estar acá. Y a todos, la verdad que para mí es un honor de los que están acá, a los que no pudieron venir, y a los que bancan desde su lugar quiero agradecerles. Obviamente no voy a mencionar porque me voy a olvidar de alguno y va a ser peor, pero para mí es un momento muy importante que lo compartan conmigo, así que muchísimas gracias por estar acá hoy. No quiero extenderme mucho, porque no hay necesidad de perder mucho tiempo en esta ceremonia. Estamos en un momento en donde necesitamos trabajar con compromiso, dedicación y convicciones, igual que el primer día, hace ya cuatro años. Quiero felicitar al Presidente Javier Milei y al Gobernador Axel Kicillof, espero que podamos trabajar y construir juntos un futuro mejor. Todos queremos que le vaya bien a la Argentina, a la provincia de Buenos Aires, y a Mar del Plata. Hace cuatro años empezamos a recorrer juntos un camino para poner a Mar del Plata en lo más alto, para salir del estancamiento en el que estaba, para transformarla. Como me escucharon ya decir muchas veces "en la ciudad del sí", una ciudad en la que los jóvenes elijan quedarse porque saben que tienen oportunidades para crecer, para estudiar, para llevar a cabo sus proyectos y desarrollarse. Una Mar del Plata con movimiento, propuestas y actividades los 12 meses del año. Por eso hicimos una política del turismo de eventos, tanto recreativos y de espectáculos como de reuniones; por eso el Enduro, el Maxibasquet, el Boxeo de Primera en el Polideportivo, el impulso a la gastronomía, y así podría seguir enumerando. Desde el primer momento supimos que el que genera empleo de calidad es el privado y por eso había que sacarle el pie de encima, dejarlos trabajar y crecer porque entendemos que si a una empresa le va bien, contrata más gente y eso se traduce en más trabajo para quienes viven en la región. En esa línea es que pusimos las habilitaciones en el día, para que el que quiera abrir un negocio pueda hacerlo sin vueltas, sin trabas, y sin burocracias. El norte siempre fue el mismo, acompañar al que quiere trabajar, darle oportunidades y facilidades a los que quieren crecer, y defender a los que eligen hacer las cosas bien. Por eso también decidimos donar parte de mi sueldo y el de todos los funcionarios, porque la austeridad y el tener las cuentas en orden también es clave para que podamos seguir mejorando y creciendo juntos como región. Y esto forma parte de una idea que tenemos muy en claro desde el principio, no es una ola a la que nos subimos porque los caminos que uno toma cuando gobierna tienen que estar siempre alineados con sus ideas y convicciones, no pueden ser movimientos a los que nos subimos para ir a favor o en contra de la corriente del momento. Hay que saber que habrá veces en que las olas pueden ir para un lado o para el otro, pero lo más importante es trabajar sobre un eje en el que uno tenga convicción y mantenerse siempre firme. Si uno sabe que lo que hace está bien, cuando toca remar contra la corriente hay que hacerlo. Por eso es que a veces toca ir en contra de la ola, a veces toca estar a destiempo, y a veces acompañarla. Es fácil decir ahora que bajamos cierta cantidad de cargos políticos; lo difícil era donar el 20% del sueldo en 2019, o el 30% en el 2022 como volvimos a hacerlo cuando entendimos que era el camino que teníamos que seguir. Lo

entendimos desde el principio y lo que vamos a hacer ahora es profundizar este camino. Y lo tenemos muy claro, pero esto no se logra con confrontación; se logra con diálogo y escuchando, porque siempre hay que tener en cuenta que una buena idea puede salir de una persona de otro espacio político que no es el nuestro, por eso hay que escuchar, fomentar el diálogo y trabajar juntos. La escucha y la humildad en la toma de decisiones es fundamental para que nuestra región siga creciendo. Esa es la impronta de nuestra gestión, así lo fue hace cuatro años cuando empezamos a trabajar y así seguirá durante los próximos cuatro. Yo soy así y demando lo mismo de mis funcionarios. Mañana va a jurar el equipo que elegí para estar en esta nueva etapa, ellos saben quién soy y saben bien a quiénes representan, saben que su rol es cuidar a los que hacen las cosas bien y dar lo mejor para todos los que habitan nuestra región. Por eso les voy a exigir cercanía, honestidad, escucha, este trabajo es de tiempo completo y estoy muy orgulloso de poder hacerlo durante cuatro años más. Y esa exigencia que tengo conmigo de estar 24/7 disponible para mi ciudad, es lo que le exijo a mis funcionarios, por eso también voy a ser implacable con los que no funcionen. Los que no estén a la altura o no cumplan con su función, no formarán parte de mi equipo, se les pedirá la renuncia y seguiremos trabajando por nuestra región Mar del Plata. Hay algo muy claro nuestro trabajo, que es defender a los marplatenses, en los próximos cuatro años me van a encontrar al igual que el primer día trabajando en conjunto con Nación y con Provincia, sin partidismos, sin colores políticos. La seguridad siempre va a ser prioridad. Por eso va a haber una mesa de trabajo multidisciplinaria, y por eso vamos a seguir pidiendo que las fuerzas federales vengan a nuestra ciudad, porque defender a las personas que viven en la región Mar del Plata es un trabajo de todos los días. Y que quede claro como siempre digo que "el enemigo es el delincuente". Las ideas de austeridad no son una novedad y no sólo en cuanto a la cantidad de funcionarios sino también a la decisión de donar parte de nuestros sueldos; lo hicimos hace cuatro años, lo sostenemos y profundizamos hoy. Para que se den una idea del impacto que tienen estas decisiones, la donación del 20% y el 30% de nuestros sueldos nos permitió que más de \$25.000.000.- mensuales serán destinados a los diferentes servicios que presta el Municipio. Eso significa más recursos para la ciudad, recursos que por supuesto son de los marplatenses, no de un Intendente o un partido político. Antes de terminar esta primera gestión, le pedí a todos los funcionarios que renunciaran a las vacaciones que no se habían tomado; esta decisión representa \$150.000.000.- en el año. En esta misma línea, la reducción de funcionarios políticos va a hacer que tengamos \$60.000.000.- más todos los meses para seguir mejorando la calidad de vida de cada uno de los vecinos de nuestra región. Me eligieron para administrar los recursos que son de todos los vecinos y es fundamental hacerlo con coherencia, por eso siempre nos las ingeniamos para hacer lo mejor con lo que teníamos y nos pusimos creativos para hacer obras que le sirvan a la región. Por eso también trabajamos con los privados para seguir generando empleo y oportunidades para los vecinos. La Contribución por Mejoras es un claro ejemplo de esto, un sistema que impulsamos estos últimos cuatro años para trabajar en equipo con los marplatenses y asfaltar distintos sectores de la ciudad en conjunto. Nosotros entendemos que esas obras son necesarias para mejorar la calidad de vida de los que viven en los barrios, y ellos a su vez entienden que tener su calle en condiciones la propiedad se revalúa y su capital crece. En esta misma línea también fue que impulsamos el sistema de padrinazgo, para que haya privados que financien, hagan obras y mantengan espacios públicos. La Plaza Güemes es un ejemplo de esto, hoy está mejor que nunca y los vecinos la pueden disfrutar todos los días. Lo mismo pasó con la utilización de espacios públicos para fines comerciales, fomentamos la instalación de emprendimientos en lugares que son de todos, y esto lo hicimos para mejorar la oferta, dar más oportunidades de trabajo y que cada vez haya más movimiento y actividad en la ciudad. Ejemplos de esto, son la instalación de foodtrucks en distintas plazas, o la gastronomía en Villa Victoria, que permitió hacer obras de mejora en infraestructura y servicios para el lugar. Siguiendo la misma línea de austeridad y creatividad de la que les hablaba antes, está la venta de chatarra y elementos de rezago obsoletos para conseguir fondos, con esto compramos una nueva planta de asfalto que triplica la capacidad de producción y mejora ampliamente los tiempos de ejecución de una manera más económica. Estas son solamente algunas de las medidas que tomamos estos cuatro años, para administrar los recursos de los marplatenses de la manera más coherente y austera posible. Porque de eso se trata gobernar, de hacer lo mejor que se pueda con los recursos que tenemos, y estoy convencido de que el camino que tomamos es el correcto, por eso lo vamos a seguir profundizando cuatro años. La región de Mar del Plata es uno de los polos productivos más importantes de todo el país, en estos cuatro años trabajamos muchísimo para que tenga este lugar, y estas son las acciones que vamos a profundizar en los próximos. Con la quita de trabas para los que quieren abrir un negocio, con las habilitaciones en el día, con la cultura de eventos los 12 meses del año, con las destilerías, que estaban prohibidas y ahora no solo exportan al exterior sino que están trabajando para, desde nuestro Parque Industrial, producir gin para una de las empresas multinacionales más importantes del mundo. De la mano del Parque Industrial 2, para profundizar el crecimiento que llevamos adelante en estos últimos años junto al sector privado. Los últimos cuatro años fui circunstancialmente el Intendente de mi ciudad, y ahora me toca volver a serlo por otros cuatro años más, y este es un ciclo que tiene un comienzo y un fin, porque los cargos no son para perpetuarse en el poder, son para trabajar con el firme compromiso y la convicción para que todos los vecinos puedan vivir mejor. Ya lo saben, mi compromiso con Mar del Plata es para toda la vida, en este momento como Intendente; pero antes y después siempre va a ser como vecino, como marplatense. Siempre voy a trabajar para defender a mi ciudad. Quiero mencionar a "Micky" Miguel Ressia, y a "Coty" José María Lambertini, que están ahí atrás son veteranos de Malvinas, amigos y héroes. Se van a enojar porque los mencioné, pero son parte de nuestra historia y de la mía particular. Muchísimas gracias

-Aplausos.

Sra. Presidenta: Agradeciendo a todos los presentes y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión. Muchas gracias.

-Es la hora 9:56